

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 12 et dimanche 13 août 2023

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies ☎ 071/ 35.03.62, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte **BE04 1030 3885 4531**, communication « don »

DANS LE TUMULTE DE LA VIE... ORDONNE-MOI DE VENIR VERS TOI.

Les repésentations que nous nous faisons de Dieu sont pour le moins ambiguës. D'une part, on Le voudrait « tout-puissant » et d'autre part, plein de miséricorde ; une « main de fer dans un gant de velours », en quelque sorte. Au début de chaque messe, après le Confiteor ou le Kyrie, le célébrant dit « Que Dieu tout puissant nous fasse miséricorde, qu'Il nous pardonne nos péchés et nous conduise à la vie éternelle ». Une formule qui résume bien tout ce que l'on attend de Lui...

De nombreux prophètes – et Jésus lui-même – ont bien tenté de corriger une image de Dieu qui confond volontiers puissance et violence. L'histoire d'Elie et de la caverne (1R 19:11-13) en est encore un exemple : alors que les païens voyaient dans l'orage et la tempête la puissance de leurs dieux, celle de notre Dieu se manifeste dans la sérénité, dans la capacité de contrôler les éléments plutôt que de les déchaîner.

Cette première lecture, extraite du premier Livre des Rois, constitue une bonne introduction à l'Évangile : avant l'arrivée de Jésus, les disciples sont terrorisés par le vent et les vagues, au point qu'ils ne reconnaissent pas Jésus qui vient à leur rencontre... calme comme s'il marchait sur la terre ferme. Contrairement à l'épisode de la tempête apaisée (Mt 8 :23-27), Jésus n'ordonne pas aux éléments de se calmer ; sa présence seule devrait rassurer les disciples. Pierre n'est pas loin d'être convaincu, car il est prêt à aller à la rencontre de Jésus, mais au dernier moment, il prend peur, car sa foi n'est pas encore assez forte.

Que pouvons-nous retenir de tout cela ? Notre société, toujours en recherche de spectaculaire, ne

voit plus Dieu qui se cache dans les petites choses, dans un quotidien qui nous paraît insignifiant, dans les rencontres anonymes que nous pouvons faire avec « les tout-petits qui sont les siens ». Les ouragans que nous créons parfois nous-mêmes nous empêchent de voir Dieu dans le murmure d'une brise légère... Comme Elie, nos moines et moniales l'ont bien compris : c'est (notamment) en s'éloignant des bruits du monde qu'ils se mettent à l'écoute de Dieu.

La barque qui transporte les disciples, c'est aussi une image de l'Église. Plus que jamais, elle est bousculée par des vents contraires et ceux qui l'habitent (encore) sont tellement terrorisés qu'ils ne voient plus leur but, qui est de rejoindre le Seigneur, même quand celui-ci les appelle. Parfois, un plus téméraire que les autres veut sortir à la rencontre du Seigneur, affronter seul l'eau et le vent, mais les éléments déchaînés lui font peur, et il abandonne... ou se laisser persuader d'abandonner.

Malgré ses peurs et ses doutes, Pierre a saisi la main que lui tendait Jésus. L'Église du 21^{ème} siècle a besoin de gens comme Pierre, pour la pousser vers son but, malgré les vents contraires. Des « hommes de peu de foi », mais qui osent dire « ordonne-moi de venir vers Toi » et tenter « autre chose » pour se rapprocher de Dieu.

L'autre leçon à tirer de ce passage se trouve dans l'avant-dernier verset (Mt 14:32) : « Et quand ils furent montés dans la barque, le vent tomba. » Quand notre barque, qu'elle soit ecclésiale ou familiale, est secouée par le vent, faisons-y monter le Seigneur, et le vent tombera.

Jean-Luc Detrez

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Jade DASELEIRE (Rèves, samedi 12 août à 15h00)
- Elia SANTORO, Aaron VERSTOCKEN, Lucie DAL (Liberchies, dimanche 13 août à 12h30)
- Gabin MARCQ (Rèves, dimanche 13 août à 12h45)
- Noa SIMEON - TIRLEROUX (Frasnes, dimanche 20 août à 12h45)
- Diego HIGUET (Gosselies Saint-Joseph, samedi 26 août à 18h00)
- Alix DAUHIEZ-HERMANS (Liberchies, dimanche 27 août à 11h30)
- Mila MORTIER, Liam PELGRIMS (Luttre, dimanche 3 septembre à 12h45)
- Abigaëlle PLOMPEN (Buzet, samedi 9 septembre à 16h30)
- Ilan et Soan STAS (Liberchies, dimanche 10 septembre pendant la messe de 11h00)
- Callen STIEMANS (Mellet, dimanche 10 septembre à 12h45)

PROCHAINS MARIAGES

- Xavier TENRET et Amanda SAUBLIN (Pont-à-Celles, samedi 19 août 2023 à 12h)
- Giuseppe TROVATELLO et Ylona BERTUZZI (Mellet, samedi 9 septembre 2023 à 12h30)
- Nathan LABIE et Manon DEFRAIRE (Pont-à-Celles, samedi 16 septembre 2023)
- Ludovic LECOCQ et Eva TOSOLINI-DUCHENNE (En Corse, samedi 16 septembre 2023)

PRIONS POUR NOS DEFUNTS

- Jean-Claude CORNILLE, époux de Francine COLLART (Funérailles à Villers-Perwin, mercredi 9 août à 11h00)
- Georgette VODERMANS, veuve de Lucien JADOULLE (Funérailles à Viesville, mardi 8 août à 9h30)
- Rose-Marie LESSEIGNE (Funérailles à Pont-à-Celles, vendredi 4 août à 9h30)
- Pierre BERNIER, époux d'Annette CRANENBROUCK (Funérailles à Villers-Perwin, jeudi 3 août à 9h30)
- Marie-Thérèse VAN DER AUWERA, V^e de Claude LEMAIRE (Marcinelle. Funérailles à Pont-à-Celles, mercredi 2 août à 11h30)
- Marcel ETIENNE, veuf de Rita RUCQUOY (Funérailles à Mellet, mercredi 2 août à 9h30)
- Claude CAPELLEMAN, époux de Karine OZIMEK (Fleurus. Funérailles à Mellet, lundi 31 juillet à 9h30)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS – PROGRAMME DE VACANCES

Sauf avis contraire, les messes de semaine habituellement prévues ne seront pas célébrées durant les mois de juillet et août. Certains groupes de prière ou de partage prennent également quelques vacances et se réuniront de nouveau en septembre ; d'autres continuent leurs activités, parfois avec un horaire aménagé en fonction des circonstances. Il est conseillé aux personnes intéressées de contacter directement les responsables des groupes ; les coordonnées de certains d'entre eux se trouvent sur <http://uprsmm.be/prier/priere.php> Une grille détaillée sera à nouveau publiée chaque semaine, dès la rentrée. *A noter également que la liturgie adaptée aux enfants, proposée à certaines messes dans certains clochers, ne pourra pas toujours être proposée pendant les vacances, en raison de l'absence des animateurs. Si vous souhaitez venir renforcer les équipes, n'hésitez pas à proposer vos services, via la personne-relais de votre clocher.*

SECRETARIATS PAROISSIAUX – HORAIRE DE VACANCES

Le secrétariat de Luttre sera fermé le mercredi (comme toujours pendant les vacances scolaires).

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Le vendredi de 9h30 à 10h30
Pont-à-Celles	Le jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Thiméon	Le lundi et le vendredi, de 16h00 à 17h00 (chapelet dans la chapelle latérale)
Wayaux	Le mercredi de 14h00 à 18h00 Le jeudi à 16h00 (adoration et chapelet)



PRIERES ET BOUGIES A NOTRE DAME DE LOURDES – *Il n'est pas trop tard mais il est temps !*

Les jeunes de notre UP qui se rendront à Lourdes du 17 au 23 août confieront vos intentions de prière à Notre Dame de Lourdes. Merci de les déposer dans une enveloppe et de remettre l'enveloppe **avant le 10 août** à la personne-relais, au sacristain ou à la sacristine, qui la transmettra à Sr Bernadette. Si vous désirez faire brûler une bougie, vous pouvez ajouter 3 € ; les jeunes se feront un plaisir de l'allumer en votre nom.

FETONS MARIE DANS NOTRE UNITE PASTORALE

Comme l'an passé (et depuis près de 8 siècles), **Tour Notre-Dame du Roux** (départ à 07h30, ruelle aux Loups), suivi de la célébration eucharistique en l'honneur de Notre-Dame du Roux (à 10h00) et à partir de 11h00, petite restauration ; tartines de fromage d'Affligem, bières d'Affligem + quelques nouveautés ! Pour se recueillir, la chapelle reste accessible. L'autre rendez-vous incontournable de ce mois d'août est la **Neuvaine à Notre Dame de Celle**, qui débute le samedi 19 août et se clôture le dimanche 27 août par le cortège et la messe en plein air.

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 12 août – 19^{ème} dimanche ordinaire – collecte pour la Fabrique d’Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Dimanche 13 août – 19^{ème} dimanche ordinaire – collecte pour la Fabrique d’Eglise		
9h30	Mellet	Messe pour Jean Castiaux et Fernande Lambillotte – Messe demandée en l’honneur de Notre-Dame et de saint Mutien-Marie
	Rèves	Messe
	Thiméon (chapelle)	Messe à la chapelle Notre Dame d’Ittre (Rue des quatre Bonniers, 18)
11h00	Liberchies	Messe pour Bénédicte Renard
	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe avec liturgie adaptée aux enfants (selon disponibilité des animateurs)
	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 14 août – veille de l’Assomption – Collecte pour la pastorale et catéchèse de notre UP		
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Dion Vandepopeleire
19h00	Wayaux	Messe
Mardi 15 août – Fête de l’Assomption – Collecte pour la pastorale et catéchèse de notre UP		
7h00	Frasnes-lez-Gosselies	Départ du « Tour du Roux » (devant la chapelle Notre Dame du Roux)
9h30	Luttre	Messe pour Jacques Gilot
	Obaix	Messe fondée pour la famille DE FROMENTEAU
10h00	Frasnes-lez-Gosselies	Rentrée du Tour et messe à la chapelle Notre Dame du Roux
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe avec liturgie adaptée aux enfants (selon disponibilité des animateurs)
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 19 août – 20^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher		
17h00	Viesville	Messe
17h45	Pont-à-Celles	Messe de lancement de la neuvaine à Notre Dame de Celle (chapelet et prières à 17h15)
18h00	Villers-Perwin	Messe de remerciement
Dimanche 20 août – 20^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe pour et avec les couples jubilaires en présence des autorités communales
	Luttre	Messe pour les époux Minne-Burny
	Obaix	Messe pour Michel ORBAN – Messe pour Adolphe et Bernard MEURS
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe avec liturgie adaptée aux enfants (selon disponibilité des animateurs)
	Pont-à-Celles	Messe dans le cadre de la neuvaine à Notre Dame de Celle (chapelet et prières à 10h30)
	Rosseignies	Messe
Lundi 21 août, mardi 22 août, mercredi 23 août		
19h00	Pont-à-Celles	Messe dans le cadre de la Neuvaine à Notre Dame de Celle (chapelet et prières à 18h30)
Jeudi 24 août		
16h30	Pont-à-Celles	Messe dans le cadre de la neuvaine à ND de Celle, avec onction des malades (chapelet à 16h00)
Vendredi 25 août		
19h00	Pont-à-Celles	Messe dans le cadre de la Neuvaine à Notre Dame de Celle (chapelet et prières à 18h30)
Samedi 26 août – 21^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la pastorale des malades		
17h45	Pont-à-Celles	Messe dans le cadre de la neuvaine à Notre Dame de Celle (chapelet et prières à 17h15)
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Dimanche 27 août – 21^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la pastorale des malades		
7h00	Pont-à-Celles	Départ du Tour Notre Dame de Celles
9h00	Luttre (Place)	Messe en plein air dans le cadre du Tour Notre-Dame de Celle
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe pour et avec les couples jubilaires en présence des autorités communales
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe avec liturgie adaptée aux enfants (selon disponibilité des animateurs)
13h00	Pont-à-Celles	Rentrée du Tour et bénédiction des enfants
Samedi 2 septembre – 22^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour le fonds diocésain de l’enseignement		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 3 septembre – 22^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour le fonds diocésain de l’enseignement		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
	Obaix	Messe
11h00	Gosselies-SJ-Baptiste	Messe avec liturgie adaptée aux enfants (selon disponibilité des animateurs)
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe

LECTURES DU JOUR (Dimanche 13 août, 19^{ème} dimanche ordinaire – Année A)

PREMIÈRE LECTURE (1 R 19, 9a.11-13a)

En ces jours-là, lorsque le prophète Élie fut arrivé à l'Horeb, la montagne de Dieu, il entra dans une caverne et y passa la nuit.

Le Seigneur dit : « Sors et tiens-toi sur la montagne devant le Seigneur, car il va passer. »

À l'approche du Seigneur, il y eut un ouragan, si fort et si violent qu'il fendait les montagnes et brisait les rochers, mais le Seigneur n'était pas dans l'ouragan ; et après l'ouragan, il y eut un tremblement de terre, mais le Seigneur n'était pas dans le tremblement de terre ; et après ce tremblement de terre, un feu, mais le Seigneur n'était pas dans ce feu ; et après ce feu, le murmure d'une brise légère.

Aussitôt qu'il l'entendit, Élie se couvrit le visage avec son manteau, il sortit et se tint à l'entrée de la caverne.

PSAUME (PS 84 (85), 9AB-10, 11-12, 13-14)

**R/ Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,
et donne-nous ton salut**

J'écoute : Que dira le Seigneur Dieu ?

Ce qu'il dit, c'est la paix pour son peuple et ses fidèles. Son salut est proche de ceux qui le craignent, et la gloire habitera notre terre.

Amour et vérité se rencontrent,
justice et paix s'embrassent ;
la vérité germera de la terre
et du ciel se penchera la justice.

Le Seigneur donnera ses bienfaits,
et notre terre donnera son fruit.

La justice marchera devant lui,
et ses pas traceront le chemin.

DEUXIÈME LECTURE (Rm 9, 1-5)

Frères, c'est la vérité que je dis dans le Christ, je ne mens pas, ma conscience m'en rend témoignage dans l'Esprit Saint : j'ai dans le cœur une grande tristesse, une douleur incessante.

Moi-même, pour les Juifs, mes frères de race, je souhaiterais être anathème, séparé du Christ : ils sont en effet Israélites, ils ont l'adoption, la gloire, les alliances, la législation, le culte, les promesses de Dieu ; ils ont les patriarches, et c'est de leur race que le Christ est né, lui qui est au-dessus de tout, Dieu béni pour les siècles. Amen.

ÉVANGILE (Mt 14, 22-33)

Alléluia. Alléluia.

J'espère le Seigneur, et j'attends sa parole.

Alléluia.

Aussitôt après avoir nourri la foule dans le désert, Jésus obligea les disciples à monter dans la barque et

à le précéder sur l'autre rive, pendant qu'il renverrait les foules.

Quand il les eut renvoyées, il gravit la montagne, à l'écart, pour prier.

Le soir venu, il était là, seul. La barque était déjà à une bonne distance de la terre, elle était battue par les vagues, car le vent était contraire.

Vers la fin de la nuit, Jésus vint vers eux en marchant sur la mer. En le voyant marcher sur la mer, les disciples furent bouleversés.

Ils dirent : « C'est un fantôme. » Pris de peur, ils se mirent à crier.

Mais aussitôt Jésus leur parla : « Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur ! »

Pierre prit alors la parole : « Seigneur, si c'est bien toi, ordonne-moi de venir vers toi sur les eaux. »

Jésus lui dit : « Viens ! »

Pierre descendit de la barque et marcha sur les eaux pour aller vers Jésus. Mais, voyant la force du vent, il eut peur et, comme il commençait à enfoncer, il cria : « Seigneur, sauve-moi ! »

Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? »

Et quand ils furent montés dans la barque, le vent tomba.

Alors ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant lui, et ils lui dirent : « Vraiment, tu es le Fils de Dieu ! »

© AELF

Prières universelles pour le 19^{ème} dimanche ordinaire

La barque de l' Eglise est secouée en tous sens, en proie à bien des tempêtes. Que ces moments difficiles soient l'occasion pour les chrétiens d'une ferveur renouvelée. Nous t'en prions.

Nous sommes témoins de bien des catastrophes: ouragans, inondations, tremblements de terre, incendies. Ouvre les yeux et le cœur de nos décideurs pour qu'ils choisissent de prendre de bonnes décisions pour protéger la vie. Nous t'en prions.

Nous te prions pour tous ceux qui vivent des tempêtes dans leur vie, sur le plan familial ou professionnel, pour tous les malades et ceux qui souffrent de solitude. Qu'ils soient encouragés et qu'ils trouvent la paix auprès de leurs proches. Nous tous t'en prions.

De nombreux jeunes viennent de vivre les journées mondiales de la jeunesse. Qu'ils puissent réfléchir à ce qu'ils viennent de vivre et que cet événement les aide à témoigner de l'Evangile par leur vie avec toute l'Eglise. Nous t'en prions..